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桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

開    会  令和4年7月6日（水） 

閉    会  令和4年7月6日（水） 

場    所  美喜仁桐生文化会館 国際会議室 

出席者 

 教育長  小 林 一 弘  委 員  板 橋 英 之 

 

 委 員  山 野 玲 子  委 員  松 本 昭 彦 

 

 委 員  飯 山 千 里 

欠席者 なし 

説明のため 

 

出席した職員 

 

教育部長 

教育部参事 

教育未来室長 

学校教育課長 

教育支援室長 

生涯学習課長 

文化財保護課長 

図書館長 

戸 部 裕 幸 

飯 泉 尚 士 

原 橋 貴 史 

柴 塚 雄 太 

渡 邉 真 宏 

河 合 恵 子 

萩 原 清 史 

浅 野  都 

事務局職 

員出席者 
 

庶務係長 

庶務係（担当） 

山 本 江美子 

小 林 奈美子 

時  間 
開  会  午後 2時 00分 

閉  会  午後 2時 27分 
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提      出      議      案 

議 案 番 号 件          名 結 果 

 なし  

発 言 者 発    言    内    容 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

板橋委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

はじめに、定例会開始前に市民憲章の唱和を行っておりますが、新型コ

ロナウイルス感染拡大防止の観点から全員で大きな声を出すのは控えたい

と考えておりますので、本日は市民憲章の唱和はなしということでお願い

します。状況が改善しましたら、市民憲章の唱和をお願いしたいと思いま

す。なお、発言中はマスクの着用をお願いします。聞きづらいということ

がありましたら、聞き直していただければと思います。 

それでは、これより桐生市教育委員会 7 月定例会を開会いたします。た

だいまの出席者は、5名であります。直ちに会議を開きます。 

日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議

規則第 18条の規定により、山野委員を指名いたします。 

日程第 2 会期決定の件を議題といたします。お諮りいたします。 

今期定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思います。これにご異議あ

りませんか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。よって、会期は本日 1日と決定いたしました。 

日程第 3 事務報告についてを議題といたします。課ごとに順次報告を

お願いいたします。 

 

（総務課から順次、建制順に事務報告〔コロナ対策状況報告含む〕） 

 

 ただいまの事務報告について、質疑に入ります。何かございますか。 

 

 8月 19日に開催されるサイエンス・フェスタについては、理科や数学に

関心が高い生徒を大学に呼び、いろいろな体験をしてもらう中で、生徒同

士が関わり切磋琢磨するために始めた取組みですが、参加者の募集の方法

やどのような生徒が参加しているか、分かれば教えてください。 

 

 現在、募集期間となっておりまして、各学校に案内を配布し、参加希望

の生徒を募っています。校長会議等でも、開催の趣旨や内容を説明し、特

に理科に興味を持っている生徒ということをお伝えしました。来週 11日が
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板橋委員 

 

 

教育長 

 

山野委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

山野委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

飯山委員 

 

参加申込の締切日となりますので、その後、学校教育課で参加者を取りま

とめる予定です。 

 

 抜きん出て理科に関心が強い生徒については、ぜひ先生からも参加を勧

めていただきたいと思います。 

 

 他にございますか。 

 

 先ほど両毛中学生ふれあいネットワークについてご説明いただき、大変

興味を持ちました。今回は桐生市が当番市としてコロナ禍でも開催すると

いうことですが、どこが主催で、どのような子どもたちが参加するのか教

えてください。 

 

 両毛 6 市で順番に当番市を務めており、今年度は桐生市が当番市になり

ますので、市教委から各学校に依頼し、参加者を出していただいておりま

す。例年ですと一市 10人ほど参加できるのですが、今年度については人数

を減らし一市 5人にさせていただき、30人で班編成をしております。桐生

市が案内役となり桐生の歴史や文化を紹介したあと、参加者同士で情報交

換や親睦を深める交流をしていただくという日程となっております。 

 

 ありがとうございます。小学生ですと総合的な学習で桐生や学校の自慢

を考える時間があると思いますが、多感で自己を磨く時間が忙しい中学生

が、桐生の歴史や文化に関わって他市の中学生にプレゼンするということ

がとても良い機会だと感じました。こういった取組に参加する生徒が増え

てくることが、各学校で行っている桐生を好きな子供を育てるという授業

の成果に繋がっていくのだと思いました。暑い中での開催ですので大変だ

と思いますが、頑張っていただきたいと思います。 

 

 こちらはどこかの団体が協力して下さったのでしたね。 

 

 両毛市長会と連携しております。また、当日は有鄰館など重伝建地区を

周る予定ですが、暑い中ですので、予定している時間よりも短くなること

が予想されます。 

 

 他にございますか。 

 

 生涯学習課の「心のきらめき」講演会については、幼 P 連が主催してい

るからか、平日金曜日の 10時から開催ということで働いている親は参加し
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

松本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

松本委員 

 

 

 

 

にくい時間帯かなと気になったのですが、それを YouTube 配信しフォロー

していただけるということで、学校を通じてふれあいメールなどで分かり

やすいように周知していただけると有難いと思いました。 

 

 今年度は一堂に会しての講演会を実施しますが、日頃忙しく参加するこ

とができない保護者の方々や、コロナ禍で密になりすぎることへの懸念な

どを考慮しまして、YouTube配信をすることになりました。YouTube配信に

ついては講師の先生から許可をいただいており、幼稚園や学校の保護者の

方々だけでなく、一般の方にも視聴いただけますので、学校のふれあいメ

ールに加えて一般の方向けのふれあいメールの配信も予定しております。

前年度は一堂に会しての講演会の実施ができませんでしたので、試行的に

YouTube配信を行ったところ、「好きな時間に見ることができた」、「途中ま

で見て、違う時間にまた続きから見られる」など好評の声をいただきまし

た。その声を活かして、今年度は YouTube 配信もするということで事業を

進めてまいります。 

 

 講師の渡辺久子先生は世界レベルで活躍されている方です。私も講演を

楽しみにしています。他に質問はございますか。 

 

 教育研究所に関して、特に夏休みの期間については多くの特徴的な研修

をしていただいていると思います。県レベルでも多くの研修があり、参加

する先生方が忙しくなるという面があるのですが、桐生にある研究所で、

特別支援研修やタブレット活用研修、地域理解研修など、桐生ならではの

カラーを出した研修が行われることはとても良いことだと思います。その

中で、幼小をつなぐ教育実技研修は、幼・小・中・高まである桐生の地域

性を活かして校種を越えた研修ができているといえますが、特別支援や地

域理解の研修なども小中学校だけでなく幼稚園を含めた桐生の教員が研修

を受ける場を提供しているという理解でよろしいですか。 

 

 講座の募集に関しましては、市立幼稚園、小中学校、義務教育学校の全

ての先生方を対象としており、幼稚園の先生方にも参加していただく研修

が多くなっています。 

 

 ありがとうございます。桐生の教育研究所だからこそできること、県の

教育センターなどではできないことがあると思っています。例えば、幼稚

園の先生方は、通常は朝から幼児にかかりきりで教員が 1 人抜けると人員

不足になるため、研修には中々参加できないという声を聞きますので、そ

ういった現場に資するような研修を設定していただきたいと思います。ま
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学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

た、地域理解の研修では社会教育分野の方々に協力してもらうことで地域

への理解をより深めるなどというように、教育研究所が桐生の教育の中心

となっていろいろな教員間や桐生の人たちを繋ぐハブ的な役割を果たして

いただけると、桐生の教育研究所の特色を出していけると考えています。 

 

 ありがとうございます。特に、地域理解の研修では、例年、講師として、

観光交流課の職員に研修を行っていただいたり、今年度は、市史編纂室の

職員に講話をお願いしたりしています。今後も、桐生に特化した内容の研

修ができるように考えていきたいと思います。 

 

質疑も出尽くしたようですから、これをもって質疑を終結いたします。

日程第 4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。8月定例

会については、8 月 8 日（月）午後 2 時から、美喜仁桐生文化会館国際会

議室での開催を予定しています。9 月定例会については、9 月 13 日（火）

午後 2 時から、市役所 3 階特別会議室での開催を予定しています。次に、

10月定例会の予定について、事務局からご提案願います。 

 

10月定例会については、10月 6日（木）午後 2時からの開催をご提案申

しあげます。 

 

10月定例会については、10月 6日（木）午後 2時からという提案があり

ましたが、よろしいでしょうか。 

 

＜異議なしの声＞ 

 

 ご異議なしと認めます。それでは、10月 6日（木）午後 2時に予定させ

ていただきます。会場は、追って、ご連絡いたします。 

以上で、本日の日程は終了いたしました。これをもって、桐生市教育委

員会 7月定例会を閉会いたします。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 


